

Herr Ratsvorsitzender,  
verehrte Ratsmitglieder,  
Vertreter der Presse, Bürgerinnen und Bürger,

ich möchte Sie alle recht herzlich zur letzten Ratssitzung vor der Sommerpause begrüßen und kurz über die aktuellen Geschehnisse in unserer Stadt berichten.

### **Radverkehrskonzept für Wiesmoor**

Wie gut kann ich in Wiesmoor eigentlich Fahrrad fahren? Was kann verbessert werden, um einen Umstieg vom PKW auf das Fahrrad attraktiver zu machen?

Diese Fragen bilden die Grundlage für die Erarbeitung eines Radverkehrskonzeptes, denn die Stadt Wiesmoor fokussiert aktuell den Klimaschutz auch im Bereich der Mobilität. Eine fahrradfreundliche Infrastruktur soll zum umweltfreundlichen Radfahren animieren. Dieses Ziel soll betrachtet werden und zur Verbesserung des Radverkehrs in Wiesmoor führen. Dazu hat die Stadtverwaltung ein Planungsbüro beauftragt mit deren Hilfe ein Radverkehrskonzept entwickelt werden soll. Auf Basis einer umfassenden Bestandsaufnahme und -analyse soll das Konzept Vorschläge zur Gestaltung des gesamtstädtischen Radwegenetzes unterbreiten, welches einerseits alle 11 Ortsteile für den Alltagsverkehr möglichst direkt miteinander verbindet und andererseits Routen anbietet, die das Erleben der Landschaft und der Sehenswürdigkeiten in den Vordergrund stellen. Im weiteren Verlauf der Konzepterstellung wird ab September ein breit angelegter Beteiligungsprozess stattfinden. Interessensvertreter/innen und Bürger/innen werden die Möglichkeit erhalten an der Erstellung des Radverkehrskonzeptes mitarbeiten zu können. Das Konzept soll im Sommer 2022 fertig sein.

### **Neubau Kindergarten Tiddeltopp**

Der Neubau des Tiddeltopps schreitet voran. Im Hauptgebäude sind viele Arbeiten bereits erledigt bzw. werden bis Anfang August erledigt sein. Die Möblierung (inkl. Einbau Teeküchen) wird voraussichtlich Mitte August vorgenommen. Auch im Bereich der Außenanlagen sind schon einige Arbeiten fertiggestellt. Zurzeit laufen die Pflasterarbeiten, wo mit einer Fertigstellung Ende Juli/Anfang August gerechnet werden kann. Auch die Zaunanlage wird im August fertiggestellt. Einzig die Spielgeräte werden erst im September durch die Firma Schröder & Wagner geliefert und aufgebaut.

Im Frühjahr hat die Stadt Wiesmoor einen Antrag nach der Richtlinie über die Gewährung von Zuwendungen für Investitionen in Tageseinrichtungen für Kinder im Alter von drei Jahren bis zur Einschulung (IKiGa) gestellt. Demnach ist es möglich, im Rahmen zur Erhaltung von Kindergartenplätzen eine Förderung zu beantragen. Der Landkreis Aurich hat eine maximale Gesamtzuwendung in Höhe von 668.000,- € erhalten, wovon die Stadt Wiesmoor bzw. die LEiLA gGmbH eine Gesamtfördersumme in Höhe von 150.000,- € erhält. Der Zuwendungsbescheid ist Anfang Juli eingegangen.

Die Gesamtfördersumme für den Neubau beträgt somit 330.000,- € (180.000,- € waren bereits für den Krippenausbau bewilligt).

### **Schulen**

Im Rahmen der Richtlinie über die Gewährung von Zuwendungen zur Förderung des Programms „Leihgeräte für Lehrkräfte“ des Bundes und der Länder erhält die Stadt Wiesmoor für die vier Wiesmoorer Schulen einen Zuwendungsbetrag in Höhe von 91.224,- €. Förderfähig ist die Beschaffung von schulgebundenen mobilen Endgeräten (Laptops,

Notebooks und Tablets mit der Ausnahme von Smartphones) einschließlich der Inbetriebnahme (z. B. Software für Geräteverwaltung) sowie für den Einsatz des erforderlichen Zubehörs.